
NO. 開催日 区分 いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 備考

1
11/10
東部

特別養
護老人
ホーム

特別養護老人ホームの９２名の待機者解消
について。

第２常任委員会では待機者解消について市
に要望をしている。所管から確たる回答は
ないが、第６次計画策定に向け要望してい
く。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

第２常任
委員会報
告

2
11/10
東部

特別養
護老人
ホーム

特別養護老人ホームの待機者は何年かかれ
ば解消するのか。

難しい内容である。先ずは意見を聞いて、
しっかりと受け止め切実に訴えていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

第２常任
委員会報
告

3
11/10
東部

特別養
護老人
ホーム

知り合いが特養の入所を断られた。いつ入
ることができるのか。土地や予算の都合も
あると思うが、しっかりと調査してほし
い。

切実な問題として持ち帰らせていただき、
対応を協議する。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

第２常任
委員会報
告

4
11/10
東部

ぷるも
会場から南町、潮静からは交通の便が悪い
ので行かない。（行く方法がない）

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

ぷるもに
行ってい
るかとい
う投げか
け。

5
11/10
幌糠

ぷるも 今後のぷるもの使い方はどうなるのか。

平成26、27年度に関しては学校授業を中心
とした開放をする。それ以降は財政状況を
踏まえて多角的な分野から意見を伺い、再
開のあり方について審議を深めていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

6
11/11
港南

ぷるも

ぷるもについて、４月から１０月までの６
カ月間、開所してほしい。現在、深川に
通って行いるが、留萌であれば回数を増や
せる。市民の利用増大が前提であるが、高
齢者の健康増進のために歩くことを行いた
い。

議会でも、学校の授業だけではなく、健康
増進のために使用したいと申し入れた。今
後も所管に話していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換
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7
11/11
港南

ぷるも プールの再開について、議会の見解は。

財政健全化中であり、子どもたちの授業を
優先して２年間開所すると年間の予算が
2,000万円という所管の説明を承認した経
緯である。プールは市民のものであるた
め、今後も市民が納得できる形になるよ
う、教育だけではなく福祉の観点からも議
論して行く。再開したからには閉鎖できな
いことも理解しながら、本再開を目指して
いきたい。プールの利活用を市民に訴えか
けていく事が大事であり、健康増進等を積
極的に訴えていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

8
11/11
港南

ぷるも
近隣の町や健康の駅、るもいプラザと連携
して軽食など食べられる施設として、イベ
ント会場としての活用を考えられないか。

委員会で検討していきたい。
■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

9
11/11
港西

ぷるも
ぷるもを以前と同じ時間帯で使うためには
どうしたらよいか。どこに声をかけたらよ
いか。

第２常任委員会として、学校授業を中心と
した再開は、市民の健康増進の観点や開放
時間の問題で質問していが、26年度に関し
ては上限2,000万円がなかなか動かなかっ
た。教育委員会としては27年度も今年と同
じ体制でいくという方針になっているが、
皆さんからの要望をお聞きし、今後の再開
方法について反映させる場であるため、要
望や意見を出していただきたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

10
11/11
港西

ぷるも

財政健全化中でぷるもは閉鎖したが、船場
公園管理棟は建設される。子どもからお年
寄りが楽しめるレクレーションの場である
ぷるもを残すことが優先されるべき。全面
的な再開をしてもらいたい。

財政健全化計画の見直し項目にぷるもが
入っていた。船場公園整備事業は、財政健
全化計画の中で投資的な事業として組まれ
ており、予算の範疇で計画が進行している
ため、特別に他に影響があるわけではない
ということをご理解いただきたい。
ぷるもの関係については、市民にとって必
要施設としての声を受け止め議会に持ち帰
り議論したいと思います。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり
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11
11/11
港西

ぷるも

早い段階でのぷるもの全面開放を望む。ぷ
るもを利用することで高齢者にとっては冬
に散歩をしていて転ぶ心配がなくなりま
す。

しっかりと受け止めさせていただく。
■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

12
11/11
港西

ぷるも
一市民として、どのような働きかけをした
ら、ぷるもは全面開放に向かうことができ
るのか。

各種利用団体との話し合いを持ちながら、
運営方法を決定していくと思う。
水泳協会をはじめ、高齢者の利用団体など
多岐にわたる団体に要望を出していただく
のは一つの方法である。本日の意見は第２
常任委員会としてしっかり受け止め、今後
の審議に生かす。更に請願などを提出する
手法もある。

■　議会で対応を協議
□　行政側に伝える
□　議長預かり
□　当日の回答どおり

13
11/11
港西

ぷるも
市議会議員はぷるもについて、どのように
思っているか。

再開発事業で西ビルをつくった経緯から含
めると留萌市も10億円の投資をしている。
ぷるもの年間経費は約6,900万円、使用料
が2,500万円、約5,000万円が市の持ち出し
のため財政健全化計画の廃止の対象となっ
た。現在、財政健全化計画は順調に推移し
ている。２８年度からの再開の形、使用料
金含め再検討、再精査しなくてはならない
課題。皆様からの意見を集約し鋭意検討し
たい。市民からの声をあげる手法としては
陳情、請願がある。

■　議会で対応を協議
□　行政側に伝える
□　議長預かり
□　当日の回答どおり

14
11/11
港西

ぷるも
水泳教室などのプログラムを作って満足度
を高めてほしい。

指定管理による民間委託がよいのか、今後
の審議課題の参考としたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

15
11/14
港北

ぷるも

ぷるもの再開を喜んでいる。一番の目的は
子どもたちの体力の向上と水泳技術の習得
である。子ども達への施策を強く要望す
る。

今後は健康増進等も踏まえた利活用を進め
るうえで議論していきたいと考えている。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換
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16
11/14
港北

ぷるも
交通の便が悪いのは確かである。健康のた
めに運営してほしい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

前回の会
場でぷる
もまで行
ける手段
がないと
いう話が
あった
が。

17
11/14
港東

ぷるも
ぷるも一部再開について、土日の開放をど
うして行わなかったのか、議会から声は出
なかったのか。

第２常任委員会でも、一般開放の時間延
長、土日に開放できないのか意見を述べて
いる。全面再開となると約7,000万円の経
費がかかるが、現在は財政健全化計画中で
あり、財政当局としては運営再稼働するた
めのすべての修理も含めて上限2,000万円
が提示された。時間延長や土日開放のため
の人件費が大きく、予算上の課題で今年度
の一部再開の時間帯となった。しかし、皆
様からの強い要望があることを受け止め、
常任委員会として審議を深めていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

18
11/14
港東

ぷるも

リハビリや健康増進のために利用する人も
います。市民のためのプールなら、夜や土
日開放など市民が利用しやすい方法を考え
てほしい。

要望として受け止めさせていただきます。
今年度の運営は、教育委員会直営で行いま
した。以前は、指定管理者制度の中で民間
委託で各種教室や夜も運営していました。
ただ今の強い要望を受け、来年度以降の運
営について参考とし審議したい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

19
11/14
港東

ぷるも

ぷるもの使用料金については、留萌は一般
が500円で高齢者が300円でした。深川市や
札幌市では600円以上がほとんどなので使
用料金を値上げしていいのではないか。

今後の審議の参考とさせていただく。
■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

20
11/14
港東

ぷるも

以前の開放時のプール教室は、１月授業料
3,000円で入館料が含まれていました。普
通は入館料別です。ぷるも再開に向けてこ
の点も考慮していただきたい。

今後、常任委員会において、ぷるもの開放
時間や料金に関して十分に議論していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり
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